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Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli Assegnisti di Ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI  
 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nella seduta straordinaria di Senato Accademico del 6 dicembre 2022, nella seduta 
ordinaria di Senato Accademico del 20 dicembre 2022 e nella seduta ordinaria di Consiglio di 
Amministrazione del 21 dicembre 2022. 
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
Un cordiale saluto e Buon Anno Nuovo 
Nicoletta Fiorio 
 
 
Tra le principali comunicazioni: 
 
₋ Il 2 dicembre presso il Salone d’onore del Castello del Valentino si è tenuta la cerimonia di 

conferimento della Laurea ad honorem al Sig. Enrico Ghella, Presidente e amministratore 
delegato di Ghella S.p.A., un'impresa che opera da oltre 130 anni nel settore delle costruzioni e 
delle infrastrutture, specializzata nella realizzazione di gallerie, metropolitane, ferrovie, 
autostrade e opere idrauliche, con una sede anche a Torino, dove lavorano molti laureati del 
Politecnico.  

₋ Il 3 dicembre si è tenuta la Giornata internazionale delle persone con disabilità. Tra il 29 
novembre e il 3 dicembre l’Ateneo ha partecipato all’evento con ben cinque eventi svolti tra la 
Sede Centrale e il Castello del Valentino.  Una collana di iniziative organizzata dall’Unità Special 
Needs del Politecnico in collaborazione con il CUG e l’Agenda della Disabilità, con il patrocinio 
della Rete delle Università per lo Sviluppo Sostenibile-RUS e con la supervisione delle figure 
istituzionali coinvolte nel tema.   

₋ Il 7 dicembre si è svolta una visita istituzionale di una rappresentanza dell’Università degli Studi 
in Parma presso il Politecnico di Torino nel cui ambito sono stati organizzati alcuni incontri con 
lo scopo di avviare il confronto e approfondire la discussione sui temi Agri-Food-Tech e 
Design&Packaging. La referente di tale iniziativa è la Prorettrice Prof.ssa Laura Montanaro. 

₋ Il 17 gennaio 2023 alle ore 11.00 in Aula Magna si terrà l’inaugurazione dell’anno accademico 
2022/2023 alla presenza della Ministra dell’Università e della Ricerca Anna Maria Bernini. La 
consueta Lectio sarà tenuta dal prof. Gianfranco Viesti, Professore Ordinario di Economia 
Applicata dell’Università di Bari.  

₋ Con Ordinanza Ministeriale n. 1321 del 2 dicembre 2022 sono state indette, nei giorni compresi 
tra il 29 marzo e il 5 aprile 2023, le votazioni per l’elezione dei componenti del Consiglio 
Universitario Nazionale, in rappresentanza delle aree scientifico–disciplinari 03, 05, 07, 09, 10, 
12 e 13; per ciascuna delle predette aree sono eletti: n. 1 professore di I fascia, n. 1 professore 
di II fascia e n. 1 ricercatore; negli stessi giorni sono state indette altresì le votazioni per l’elezione 
di n. 1 professore di I fascia dell’area scientifico-disciplinare 06, di n. 1 ricercatore dell’area 
scientifico-disciplinare 01, di n. 1 ricercatore dell’area scientifico-disciplinare 08 e di n. 3 
rappresentanti del personale tecnico e amministrativo delle università.  

₋ Con D.R. n. 1342 del 19 dicembre 2022, il prof. Paolo Neirotti è stato eletto Direttore della Scuola 
di Master e Formazione Permanente per il mandato 2023-2025, con decorrenza a partire dal 1° 
gennaio 2023 fino al 31 dicembre 2025. Il precedente mandato 2020-2022 del prof. Neirotti era 
infatti in scadenza il 31 dicembre 2022. 

₋ È stato fornito al Consiglio di Amministrazione il materiale per un sintetico aggiornamento sulle 
azioni intraprese e sugli obiettivi 2023 in merito al Piano di decarbonizzazione di Ateneo. 
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Tra i principali argomenti trattati e deliberazioni assunte: 
 
È stato oggetto di ratifica in Consiglio di Amministrazione il seguente decreto rettorale: 
 
- DR n. 897 del 13.09.2022 avente ad oggetto l’approvazione del contratto “Grant Agreement - 

Project 101081182 — ARURCOHE”, Erasmus+ KA2 EMJM – Master di II livello in Architectural 
and Urban contemporary heritage. 

 
In merito ad un aggiornamento circa il Progetto “Frontex OP/403/2020/DT” il Senato Accademico 
ha deliberato di non procedere ad alcuna deliberazione ulteriore rispetto a quanto deliberato nella 
seduta del 14 dicembre 2021. 
 
Il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del Senato Accademico, ha approvato 
il Budget Unico di Ateneo 2023.  Il Budget 2023 ha ricevuto il parere pienamente favorevole del 
Collegio dei Revisori dei Conti che ha sottolineato che prosegue una crescita costante, tenuto 
conto che sono previsti in significativo incremento i proventi derivanti dal Fondo di Finanziamento 
Ordinario (FFO) e da altre contribuzioni ministeriali, anche in relazione ai maggiori fondi destinati al 
settore universitario negli ultimi anni in ragione dell’emergenza sanitaria, nonché ai finanziamenti 
ministeriali collegati sia a piani e progetti del settore universitario che a ricerche da svolgere in ambito 
PNRR. Sono previsti aumenti anche in relazione alle spese per la gestione corrente – specialmente 
legati alla situazione attuale con previsione di maggiori costi per l’energia elettrica ed il riscaldamento 
– in ogni caso bilanciati dai proventi conseguiti. Le risultanze del budget 2023 riflettono la continuità 
del processo di espansione dell’Ateneo che sta incrementando i propri investimenti in infrastrutture. 
Il Consiglio di Amministrazione ha altresì approvato ai sensi della normativa vigente: 
- il Programma triennale dei lavori pubblici 2023-2025, con il relativo elenco annuale dei lavori 

2023; 
- il Programma biennale degli acquisti di beni e servizi per gli anni 2023-2024. 
 
Il Prof. Marco Cantamessa, Delegato del Rettore alle Valutazioni Strategiche e all'attuazione del 
Piano Strategico, ha illustrato l’Action Plan 2023-2025 del Piano Strategico di Ateneo, strumento di 
attuazione della componente progettuale del Piano Strategico di Ateneo. Ha fornito alcune 
informazioni circa il monitoraggio dello stato dei progetti 2022-2024, alcuni dei quali già completati 
e ha presentato la composizione del portfolio e dei nuovi progetti per il 2023-2025, precisando che 
il PNRR è stato recepito in tutte le sue dimensioni, portando alla rimodulazione di numerosi progetti 
con i maggiori impatti (in particolare in ambito ricerca, TT e Ph.D.). Il Consiglio di Amministrazione, 
con il parere favorevole del Senato Accademico ha deliberato l’adozione dell’Action Plan 2023-
2025 che costituirà la sezione I del PIAO 2023-2025 contenente le azioni di sviluppo relative a tutti i 
piani di programmazione. 
 
In materia di Regolamenti di Ateneo, il Senato Accademico, con il parere favorevole espresso dal 
Consiglio di Amministrazione, ha approvato il nuovo Regolamento per la concessione in uso 
temporaneo degli spazi del Politecnico di Torino. 
 
Sempre in tema di Regolamenti di Ateneo, il Senato Accademico ha approvato alcune modifiche 
al Regolamento per le elezioni dei rappresentanti degli studenti negli organi di governo e in altri 
organi collegiali. 
 
In relazione al tema edilizia il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- lo Schema di Atto definitivo con Leonardo S.p.A. per il trasferimento, senza corresponsione di 

denaro, al Politecnico di Torino della proprietà superficiaria dell’Edificio 37 e degli Edifici Minori 
per la realizzazione della piattaforma Aerospazio (Corso Marche), con contestuale costituzione, 
sempre senza corresponsione di denaro, in favore del Politecnico di Torino del diritto reale di 
superficie sull’Area per la durata di 50 anni, 

- l’Atto di Transazione tra il Politecnico di Torino e il Consorzio Stabile Galileo S.c.a.r.l., relativo al 
contratto del 14.06.2019 per l’esecuzione dei “Lavori di sopraelevazione del parcheggio 
pluripiano per la realizzazione di laboratori e uffici presso la Cittadella Politecnica, C.so 
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Castelfidardo”; 
- lo Schema di “Accordo di concessione di spazi aggiuntivi” alla Società Punch Torino S.p.A. 

all’interno della Cittadella Politecnica del Politecnico di Torino; 
- la progettazione dell’intervento per la realizzazione della “Manutenzione straordinaria del 

rivestimento esterno degli edifici a Scavalco e Manica d'Approdo (lato strada)” – Sede della 
Cittadella Politecnica del Politecnico di Torino, conferendo delega al Direttore Generale, una 
volta acquisito il Verbale di Validazione al termine della procedura di verifica, ad approvare la 
fase esecutiva del progetto, l’indizione della gara per l’affidamento dei lavori di cui trattasi e 
l’espletamento di tutti i successivi adempimenti – dalla fase di approvazione degli atti di gara 
all’approvazione all’aggiudicazione.  

 
Il prof. Stefano Corgnati, Vice Rettore per la Politiche Interne, ha riportato al Consiglio di 
Amministrazione la valutazione espressa dal Nucleo di Valutazione circa l’attività quinquennale 
2017-2022 degli attuali Centri Interdipartimentali, che concludono il loro primo ciclo di attività il 31 
dicembre 2022, da cui emerge un giudizio positivo e suggerendo contestualmente alcune azioni – 
ad esempio percorsi congiunti di collaborazione tra i Centri maggiormente affini che potranno 
mantenere la propria identità (brand); eventuale aggregazione di alcuni centri – che potranno influire 
positivamente sulle evoluzioni future degli stessi e valorizzare le attività ed i risultati raggiunti sino 
ad oggi. Al fine di fare proprie le indicazioni fornite dal Nucleo di Valutazione, sulla base delle fasi e 
dei tempi già indicati dal Consiglio di Amministrazione, la Commissione Centri Interdipartimentali e 
Piattaforme ha proposto di avviare un percorso di transizione a tappe verso il secondo ciclo di vita 
dei Centri, avviando il periodo di transizione nel quale dar corso a detto processo, richiedendo quindi 
ai Centri come primo passo di presentare la propria dichiarazione di conclusione di attività o proposta 
di nuova progettualità entro il 31 gennaio 2023, contestualmente alla indicazione del coordinatore 
per il secondo ciclo. 
Pertanto il Consiglio di Amministrazione ha approvato l’attivazione di un periodo transitorio di vita 
dei Centri Interdipartimentali con il rinvio dell’attuale scadenza del 31 dicembre 2022 degli organi dei 
centri (Consiglio Direttivo e Coordinatore) al fine di consentire le attività connesse alla richiesta di 
proroga/rinnovo e ha dato mandato alla Commissione Centri Interdipartimentali e Piattaforme di 
implementare le attività di transizione al secondo ciclo di vita dei Centri. 
 
Nell’ambito della programmazione del personale docente e ricercatore 2021-2025, il Consiglio di 
Amministrazione ha approvato: 
- l’attivazione di 2 posizioni di PO, 1 posizione di PA e 1 posizione di RTD/B deliberate dal DIGEP 

a valere sulla programmazione 2021-2025. 
- le seguenti chiamate: 
 
I FASCIA 
- Gabriella OLMO – DAUIN 
 
II FASCIA TENURE TRACK 
- Rossella RIVARO – DIGEP 
- Enrico ZAPPINO – DIMEAS 
 
RTD-A 
- Mauro AJMAR – DISEG 
- Isabella BIANCO – DIATI  
- Silvio BRANDI – DENERG  
- Stefano BUOSO – DIMEAS  
- Caterina CAPRIOLI – DIST  
- Alessandro CARDONI – DISEG  
- Marco CIVERA – DISEG   
- Marco ESPOSITO – DIMEAS  
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- Sofia FELLINI – DIATI  
- Dario MAGLIACANO – DIMEAS  
- Alberto MARTIN PEREZ – DISAT  
- Valentina MAZZI – DIMEAS  
- Matteo MELCHIORRE – DIMEAS  
- Viviana NEGRO – DENERG  
- Alessio SACCO – DAUIN  
- Carmine TODARO – DIATI  
- Haosheng WU – DENERG  
 
Sempre in tema della programmazione del personale docente e ricercatore, la Commissione 
istruttoria di Ateneo per le chiamate dirette – istituita per l’individuazione dei profili di Professori di I 
e II fascia, loro selezione e valutazione e successiva chiamata diretta ex art. 1 comma 9 L. 230/2005 
– ha fornito al Consiglio di Amministrazione il quadro conclusivo dei profili selezionati, acquisiti i 
pareri dei dipartimenti interessati. Inoltre, il Rettore ha presentato il quadro dei vincitori di ERC 
candidati per chiamate dirette. Il Consiglio di Amministrazione pertanto ha approvato la 
destinazione delle risorse per l’attivazione di chiamate dirette dei/delle seguenti candidate/e per cui 
i Dipartimenti hanno manifestato interesse e le seguenti proposte di chiamata, che saranno inoltrate 
al Ministero dell’Università e Ricerca: 
 
I FASCIA: 
- Francesco AVALLONE – DIMEAS 
- Luca BRANDT – DIATI 
- Cinzia CIRILLO – DIST 
- Giovanni LAPENTA – DISAT 
- Francesco SCOTOGNELLA – DISAT 
- Aldo SORNIOTTI – DIMEAS 
- Albena YANEVA – DAD 
- Willemina Zwanida WENDRICH – DIST 
 
II FASCIA: 
Alon ASCOLI – DET 
Clara GRAZIAN – DISMA 
 
Inoltre, il Consiglio di Amministrazione ha approvato la proposta, approvata dal Senato 
Accademico, di chiamata diretta ex art. 7 comma 5 bis L. 240/2010 del prof. Paolo Revigliono come 
Professore Ordinario nel SSD IUS/04 presso il DIGEP. 
 
Il Senato Accademico ha altresì approvato, ai sensi dell’art. 5 della vigente «Policy per il personale 
docente e ricercatore in quiescenza», la proposta di prosecuzione delle attività di supporto alla 
ricerca scientifica e studio presso il DIATI del prof. Bartolomeo Vigna fino al 30 settembre 2024. 
 
In relazione al tema del Glass Ceiling Index, in attuazione della delibera approvata nella seduta del 
30 novembre u.s., il Consiglio di Amministrazione ha approvato la ripartizione delle quote di 
premialità ai dipartimenti e la definizione degli indicatori. 
 
A seguito dell’approvazione di alcune modifiche alla composizione del Presidio della Qualità da parte 
del Senato Accademico, con il parere favorevole del Consiglio di Amministrazione, dovute alla 
necessità di adeguare la composizione del Presidio della Qualità a seguito della riorganizzazione 
dell’Amministrazione e all’opportunità di integrarla con il Referente del Rettore per la Valutazione 
della Qualità della Ricerca, con la Referente del Rettore per iniziative a supporto dell’assistenza, 
dell'integrazione sociale e dei diritti persone disabili e con un rappresentante del Consiglio della 
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Scuola di Dottorato, è stata modificata la composizione del Presidio della Qualità per il mandato 
2022-2025 come segue: 
- prof.ssa Claudia De Giorgi, Vice Rettrice per la Qualità il Welfare e le Pari Opportunità 
- prof. Marco Barla, Referente del Rettore per le attività sportive e ricreative e Referente per l’area 

Costruttori 
- prof.ssa Daniela Bosia, Referente del Rettore per iniziative a supporto dell’assistenza, 

dell'integrazione sociale e dei diritti persone disabili 
- prof. Guido Masera, Referente del Rettore per gli Accreditamenti Internazionali 
- prof.ssa Arianna Montorsi, Referente per la parità di genere e la diversity 
- prof. Gianluca Setti, Referente del Rettore per la Valutazione della Qualità della Ricerca 
- prof. Stefano Grivet Talocia, componente del Consiglio della Scuola di Dottorato 
- docenti esperti su tematiche di Assicurazione della Qualità: 

• prof.ssa Federica Bondioli (area Chimica e dei Materiali) 
• prof.ssa Marta Carla Bottero (area di Architettura) 
• prof.ssa Alessandra Colombelli (area Gestionale) 
• prof.ssa Daniela Maffiodo (area Ingegneria Industriale) 
• prof. Andrea Sanna (area Ingegneria Informatica e Telecomunicazioni) 

- responsabili delle Strutture Amministrative di supporto alla Qualità:  
• dott.ssa Antonina Maria Marino (Direzione Persone, Programmazione e Sviluppo) 
• dott.ssa Alessandra Berlese (Direzione Studenti, Didattica e Internazionalizzazione) 

- esperte della qualità nelle suddette strutture: 
- dott.ssa Annamaria Bigatto (Direzione Persone, Programmazione e Sviluppo) 
- dott.ssa Ilaria Tobaldo (Direzione Studenti, Didattica e Internazionalizzazione). 
 
In ambito di didattica, il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del Senato 
Accademico ha approvato:  
- l’aggiornamento dell’Allegato 3, parte integrante del documento «Politiche di Ateneo e 

Programmazione Didattica» per l’a.a. 2023/24; 
- l’istituzione, a decorrere dall’a.a. 2023/24 del Corso di Laurea Magistrale “Architettura del 

Paesaggio” in classe LM-3; la Convenzione interateneo con l’Università degli Studi di Torino; la 
SUA-CdS e il Documento di progettazione del CdS; 

- l’istituzione, a decorrere dall’a.a. 2023/24 del Corso di Laurea Magistrale “AgriTech Engineering” 
in classe LM-26; la SUA-CdS e il Documento di progettazione del CdS; 

- l’istituzione, a decorrere dall’a.a. 2023/24 del Corso di Laurea Magistrale “Quantum Engineering” 
in classe LM-29; la SUA-CdS e il Documento di progettazione del CdS; 

- l’istituzione, a decorrere dall’a.a. 2023/24 del Corso di Laurea Magistrale “Cybersecurity” in 
classe LM-32 e LM-66; la SUA-CdS e il Documento di progettazione del CdS; 

- la modifica di titolazione del Corso di Laurea Magistrale «Pianificazione territoriale, urbanistica e 
paesaggistico-ambientale» in «Pianificazione urbanistica e territoriale» (LM-48) a partire dall’a.a. 
2023/24. 

 
Sempre in tema di didattica il Senato Accademico ha approvato: 
- una modifica della composizione della Commissione Didattica, resa necessaria a seguito della 

riorganizzazione dell’Amministrazione; 
- la proposta Early Research Honours Programme, un programma complementare all’attuale 

offerta di eccellenza del Percorso Intraprendenti con un target sulla ricerca scientifica, destinato 
a studenti in fase di immatricolazione a un corso di laurea dell’Ateneo, e la nomina del prof. 
Francesco Andriulli quale referente di tale iniziativa e componente della Commissione Talenti; 

- le modalità specifiche per la gestione e la verifica dell’assolvimento degli Obblighi Formativi 
Aggiuntivi (OFA) in caso il punteggio conseguito nella sezione di matematica del TIL-I sia 
inferiore alla soglia del 30% per i corsi di laurea dell’area dell’Ingegneria, in 
Architettura/Architecture, in Pianificazione territoriale, urbanistica e paesaggistico-ambientale, in 
Design e Comunicazione e per il corso di laurea professionalizzante in Tecnologia per l’industria 
manifatturiera; 
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- lo scorporo dei 28 CFU conseguiti con il voto peggiore nella definizione della media ponderata 
utile ai fini dell’accesso alla Laurea Magistrale per la verifica dell’adeguatezza della personale 
preparazione degli studenti in possesso di un titolo di laurea italiano; 

- l’aggiornamento dell’elenco delle materie individuate dal Politecnico di Torino come attinenti ai 
corsi di laurea, quali requisiti specifici per l’ammissione dei candidati in possesso di di titolo 
scozzese. 

 
In relazione al Dottorato di Ricerca, il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del 
Senato Accademico, ha approvato: 
- l’emanazione del bando di concorso per il XXXIX ciclo e le relative modalità di reclutamento nelle 

more delle procedure di accreditamento, fatto salvo l’avvio dei corsi di dottorato, all’esito positivo 
dell’accreditamento ministeriale; 

- la delega al Consiglio della Scuola di Dottorato per la distribuzione del numero delle borse 
disponibili da bandire tra sessione primaverile e sessione estiva, garantendo che eventuali borse 
non assegnate nella prima selezione vengano nuovamente bandite nella seconda; 

- le posizioni da bandire relative ai corsi di dottorato di nuova istituzione nella sessione estiva e, 
quindi, a valle della comunicazione degli esiti della procedura di accreditamento; 

- uno o più bandi specifici da dedicare ai corsi di dottorato nazionali con sede amministrativa al 
Politecnico di Torino: Intelligenza Artificiale - per l’Industria 4.0 (AI) e Materiali, processi 
sostenibili e sistemi per la transizione energetica, qualora le tempistiche di negoziazione con i 
partner non permettano l’inserimento nel bando ordinario; 

- l'assegnazione ordinaria di 105 borse di dottorato per il XXXIX ciclo, da ripartire tra i corsi di 
dottorato secondo l’algoritmo di ripartizione delle risorse approvato dal CdA il 22/12/2021; 

- l’assegnazione di 32 annualità a valere su fondi della Convenzione CRT da ripartire tra i corsi di 
dottorato secondo l’algoritmo per la ripartizione delle risorse approvato dal CdA il 22/12/2021; 

- l’assegnazione di 1 borsa di dottorato rispettivamente a favore dei Dottorati Nazionali in Sviluppo 
Sostenibile e Cambiamento Climatico (SSCC) e in Intelligenza Artificiale - per l’Industria 4.0 (AI); 

- l’attribuzione di 2 borse finanziate al 100% dall’Ateneo destinate a Tsinghua University, di cui 1 
borsa recuperabile a valere sulle risorse ex DM 351/2022, laddove disponibili, nell’ambito del 
curriculum attivo del corso in Architettura. Storia e Progetto. su fondi di Ateneo; 

- l’attribuzione di 2 borse interamente finanziate su fondi di Ateneo per il progetto «Refugees». 
 
Inoltre, sempre in tema Dottorato di Ricerca il Senato Accademico ha approvato: 
- l’inserimento del progetto POLITO-PHD-CHINA nel bando per l’ammissione al XXXIX ciclo e le 

relative modalità di selezione; 
- l’inserimento del progetto POLITO for REFUGEES nel bando per l’ammissione al XXXIX ciclo e 

le relative modalità di selezione. 
 
Infine, in relazione all’applicazione dell’algoritmo di ripartizione delle risorse per il Dottorato di 
Ricerca deliberato il 22/12/2021 dal CdA, il Senato Accademico ha approvato l’adozione dei 
coefficienti per l’applicazione dell’algoritmo di ripartizione delle risorse deliberato il 22 dicembre 2021 
dal Consiglio di Amministrazione. 
E il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- la delega, a meno di risultati significativamente differenti dalla simulazione presentata, al 

Consiglio della Scuola di Dottorato a validare gli esiti finali dell’implementazione dell’algoritmo di 
ripartizione delle risorse adottato il 22/12/2021, per la suddivisione delle borse e delle annualità 
deliberate dal CdA nella seduta del 21/12/2022. 

 
Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione, con il parere 
favorevole del Senato Accademico ha approvato:  
- Accordo Quadro di Partnership tra Politecnico di Torino e Company AVL Italia s.r.l. 
- Accordo Quadro di collaborazione ex art. 15 L. 241/1990 tra il Politecnico di Torino e l’Ente per 

il Diritto allo Studio Universitario – EDISU  
 

Sempre in tema di contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione ha inoltre 
approvato: 
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- Accordo Quadro per la fornitura di progetti di ricerca per l’anno 2022 tra Politecnico di Torino e 
TIM S.p.A., attuativo della Convenzione per attività di Ricerca, Sviluppo, Innovazione e 
Formazione n. 501/2022 tra Politecnico di Torino e Telecom Italia S.p.A. 

- Accordo della Rete Delle Università Piemontesi per lo Sviluppo Sostenibile – RUS Piemonte 
- Atto di rinnovo dell’Accordo di collaborazione tra l’Aeronautica Militare – 3° Stormo, la 

Fondazione Links e il Politecnico di Torino 
- Contratto di comodato d’uso gratuito di attrezzature scientifiche tra Politecnico di Torino e 

Convergent Photonics Italia S.r.l. 
- Richiesta di adesione istituzionale al Consorzio Interuniversitario Sistemi Integrati per l'Accesso 

– CISIA  
- Proroga 2022/2024 dell’Accordo Quadro n. 1041/2020 di Collaborazione ex art. 15 L. 241/1990 

tra Unioncamere, Camera di Commercio di Torino e Politecnico di Torino e del relativo Piano di 
Attività 

- Accordo di prestito tra Banca Europea degli Investimenti (BEI) e Politecnico di Torino finalizzato 
alla costruzione di nuovi edifici e la ristrutturazione e restauro di edifici preesistenti a Torino per 
fornire strutture accademiche e di ricerca nuove e ammodernate. 

È stata approvata la razionalizzazione Periodica delle Partecipazioni pubbliche, ai sensi dell'art. 20 
del D. Lgs. n. 175 del 2016 (Testo Unico in materia di società a partecipazione pubblica), anno 2021. 
 
Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre preso atto delle relazioni pervenute dalle Società Spin Off 
ai sensi dell’art. 3, c. 6, lett. a) del “Regolamento per la costituzione di “Spin Off del Politecnico di 
Torino” e per la partecipazione del personale dell’ateneo alle attività degli stessi”, come previste 
all’art. 2, c. 2, lett. d) del medesimo Regolamento. 
 
Nell’ambito del Question Time, sono state presentate in Senato Accademico dai rappresentanti 
degli studenti della lista Alter.POLIS quattro mozioni in merito a:  
- Utilizzo del complesso «Aule T» per il periodo della sessione di esami di profitto. 

A tal proposito il prof. Foti ha evidenziato che l’uso delle aule come sale studio è sempre 
possibile, nei momenti in cui non sono utilizzate dai docenti per lo svolgimento degli esami.  

- Richiesta di elettrificazione delle aule come ampliamento degli obiettivi dell’Action Plan di 
Ateneo. 
Il prof. Foti ha riferito che la progressiva elettrificazione delle aule è un progetto già in 
programmazione. Referente per tale iniziativa è il prof. Stefano Marchesiello (Referente del 
Rettore per la Logistica e gli Spazi per la Didattica Innovativa). 

- Riqualificazione aree esterne ad uso della componente studentesca, più specificamente dei 
cortili della sede centrale e della cittadella politecnica come ampliamento degli obiettivi 
dell’Action Plan di Ateneo. 
La richiesta sarà sottoposta a uno studio di fattibilità tecnica. 

- Integrazione alla delibera di novembre sugli esami di profitto per consentire di sostenere l’esame 
in altra data se impossibilitati da comprovate ragioni mediche. 
Il Senato Accademico, dopo una breve consultazione orientativa che ha visto soltanto 3 
senatori favorevoli a tale richiesta, non ha ritenuto opportuno accoglierla. 

 
Nell’ambito del Question Time del Consiglio di Amministrazione la consigliera Caterina Mele ha 
manifestato la necessità di avviare per tutta la nostra collettività (studenti, docenti e personale PTAB) 
uno o più momenti di discussione sulle questioni etiche. 
Il Rettore si è reso disponibile ad approfondire la questione all’interno dell’intera comunità politecnica 
e nell’ottica di sensibilizzare il personale dell’Ateneo su queste tematiche, ha comunicato che è in 
programma l’erogazione di un corso di formazione in ottica “Dual Use” che sarà tenuto da docenti di 
elevata qualificazione.  
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